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Às nove horas e trinta minutos do dia 11 de janeiro do ano de dois mil e oito, na sala de 4 
reuniões da Divisão de Extensão da Universidade de Passo Fundo, Campus I, no 5 
município de Passo Fundo, reuniram-se em Sessão Extraordinária, os membros do 6 
Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo, para deliberarem 7 
sobre a seguinte ordem do dia 1- Eleições das entidades 2008; 2- Planejamento para o 8 
ano de 2008; 3- APP’s (casos da Fazenda da Brigada e Banhado do Vergueiro); 4- 9 
Assuntos Gerais. Os membros titulares presentes foram: Claud Goellner, Tânia Maria 10 
Veleda Zepka, Valéria Fernandes Oliveira, Rui Lorenzato, Marli Teresinha Siqueira de 11 
Oliveira, Luiz Carlos Damian Souto, Alberi Paulo Ceolin, Paulo Fernando O. Cornélio, 12 
Lenison Maroso, Roberto Luiz Deboni, Clóvis Oliboni Alves e Ana Maria da Silveira. 13 
Também se fizeram  presentes os representantes da comunidade Lucinda Pinheiro, do 14 
Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas de Passo Fundo e Antoninho Luiz Berton, da 15 
Associação dos Engenheiros Agrônomos de Passo Fundo. Rosane Menna Barreto 16 
Peluso, Maira Beatriz Weirich e Vilmar Orso justificaram ausência via e.mail. Os demais 17 
membros faltantes não justificaram as suas ausências. O Presidente do Comitê, Claud 18 
Goellner, saudou a todos, após leu a ordem do dia e colocou em apreciação a Ata 17, a 19 
qual sofreu algumas alterações e foi aprovada. Dando início aos trabalhos, com o item 1- 20 
Eleições das entidades 2008, o Presidente Claud Goellner apresentou aos membros o 21 
novo assessor de comunicação social do Comitê, jornalista Iussen Seelig, que também 22 
exercerá funções no Comitê Alto Jacuí, o qual se colocou a disposição para eventuais 23 
demandas que os membros necessitarem de auxílio. O Presidente destacou a 24 
importância desta Assessoria nos trabalhos de divulgação do Comitê e das suas 25 
atividades, sendo que para isto será feito um projeto de Comunicação Social que deverá 26 
ser apresentado para apreciação e aprovação da Plenária em reunião específica. Paulo 27 
Fernando Cornélio propôs a repassar informações ao jornalista Iussen Seelig,  sobre a 28 
transformação do Rio Passo Fundo em Patrimônio do Município, para que desta forma 29 
possa ser divulgado na homepage do Comitê. Quanto às eleições, o Presidente fez uma 30 
detalhada explicação da sistemática das eleições e das normativas relativas a este 31 
processo, que são as Resoluções do CRH 02/2002 e 28/2006 e o regimento interno. 32 
Também exibiu aos membros o edital das eleições, bem como os periódicos onde o 33 
mesmo foi publicado, que são, o Correio do Povo, de circulação em todo o Estado do Rio 34 
Grande do Sul, Diário da Manhã e O Nacional, ambos na região de Passo Fundo. 35 
Salientou que, pela falta de quorum da reunião precedente, realizada no município de 36 
Entre Rios do Sul, não foi possível constituir a Comissão Eleitoral, que foi então eleita 37 
nesta reunião e constituída, pelos membros Valéria Fernandes Oliveira, da 38 
EMATER/ASCAR, Clóvis Oliboni Alves do Grupo Ecológico Guardiões da Vida e por um 39 
membro a ser definido na próxima reunião ordinária. Lucinda Pinheiro questionou que 40 
houve dificuldades de organização e divulgação na primeira eleição do Comitê e destaca 41 
que é importante que outros municípios se façam representar, para cumprir o propósito de 42 
ter mais representatividade da Sociedade e dos Usuários da água junto ao Comitê. O 43 
Presidente relatou que foram encaminhados ofícios aos Prefeitos Municipais de todos os 44 
municípios da Bacia Hidrográfica com todo o  material de divulgação para as eleições e 45 
solicitando a inscrição e divulgação não somente do Poder Público Municipal, mas 46 
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também de Associações Comerciais, da Indústria, da Agricultura, Sindicatos, ONGS e 47 
outros. O membro Lenison Maroso sugeriu que as empresas de caráter privado que 48 
tiverem interesse em se inscrever em uma das vagas disponíveis, enviem somente seus 49 
respectivos CNPJ’s, e que as eleições sejam efetuadas em Passo Fundo, para evitar 50 
possíveis imprevistos que possam acarretar na falta de quorum. Luiz Carlos Damian 51 
Souto salientou que é árdua a tarefa de conscientizar as pessoas e até mesmo os 52 
membros a participarem junto ao Comitê,  de uma forma mais freqüente e ativa. No item 53 
2- Planejamento para o ano de 2008, foi apresentado pelo Presidente das reuniões o 54 
cronograma de trabalho para o ano de dois mil e oito com os temas e locais, sendo que a 55 
reunião do mês de janeiro será em Passo Fundo; a reunião do mês de fevereiro no 56 
município de Sertão e do mês de março  em Passo Fundo. O Professor Claud Goellner, 57 
falou que a abordagem que foi utilizada na definição dos temas das reuniões e locais , é  58 
buscar uma discussão pública com os diferentes setores de usuários e representantes da 59 
população, onde o assunto será a atuação do Comitê e o uso dos recursos hídricos na 60 
bacia hidrográfica. Também destacou que é imprescindível que as  reuniões sejam 61 
realizadas em outros municípios, para ampliar a participação da sociedade nas atividades 62 
do Comitê e que, para isto, os membros deverão fazer o possível para que as mesmas 63 
tenham quorum suficiente. Também sugeriu a realização de um curso juntamente com os 64 
Comitês Apuaê-Inhandava e Alto Jacuí sobre os Instrumentos de Planejamento e Gestão 65 
de Recursos Hídricos, trazendo técnicos desta área para ministrar o mesmo. Os membros 66 
acordaram que o curso seja realizado em abril. Quanto à reunião ordinária do mês de 67 
maio, que abordará a apresentação dos grupos técnicos, Ana Maria da Silveira entende 68 
ser mister que a reunião venha a ser realizada em Passo Fundo, e que seja 69 
disponibilizado um maior tempo para as apresentações dos grupos de trabalho, 70 
reivindicando a participação de todos os membros nesta reunião. Antoninho Luiz Berton 71 
sugeriu que a reunião do mês de junho seja em Ronda Alta, porém foi decidido pela 72 
realização no município de Coxilha. Tânia Maria Veleda Zepka questionou o Presidente 73 
Claud Goellner sobre a questão das convocações para as reuniões do Comitê, pois 74 
segundo ela, a instituição que convoca teria que arcar com os custos de locomoção dos 75 
convocados. Os membros salientaram que é difícil o deslocamento para outras cidades 76 
pela falta de verba das suas respectivas entidades, sendo que o Presidente falou da 77 
possibilidade de o Comitê contratar um microônibus para o transporte dos membros, sem 78 
custo, até os diferentes municípios onde serão realizadas as reuniões. A reunião do mês 79 
de julho será feita na cidade de Campinas do Sul. Quanto à reunião de agosto, Antoninho 80 
Luiz Berton sugeriu a cidade de Pontão. Na reunião do mês de setembro, foi sugerido por 81 
Antoninho Luiz Berton o município de Ipiranga do Sul, que foi aprovado. Na reunião do 82 
mês de outubro, também foi sugerido por Antoninho Luiz Berton a cidade de Nonoai, e por 83 
Paulo Fernando Cornélio a cidade de Trindade do Sul. O município desta reunião será 84 
decidido no decorrer do ano. Quanto à reunião do mês de novembro a mesma ocorrerá 85 
no município de Barão do Cotegipe. Quanto a ultima reunião do ano, no mês de 86 
dezembro, o município sede será Passo Fundo e terá como tema  principal o  Termo de 87 
Referência para o Plano de Bacia e a contratação da empresa de consultoria para a 88 
realização do trabalho. O cronograma completo com a data, local e tema das reuniões 89 
será encaminhado para os membros via e.mail e disponibilizado na homepage do Comitê 90 
para consulta e download. Passando para o item 3- APP’s (casos da Fazenda da Brigada 91 
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e do Banhado do Vergueiro), O Professor Claud Goellner explicou que deverá ser 92 
realizada uma reunião extraordinária em março, que discutirá a situação atual destas 93 
áreas com os diferentes projetos e atores envolvidos, num trabalho integrado, para buscar 94 
as conformidades legais e ambientais exigidas para o presente caso. A área do Banhado 95 
da Vergueiro tem sido alvo de depósito de lixo domiciliar e da construção civil, de 96 
aterramentos ilegais e ocupação imobiliária, sem a devida preocupação com o ambiente e 97 
com os recursos hídricos, pois possui inúmeras nascentes. Paulo Fernando Cornélio 98 
sugeriu aos membros que seja criado um grupo de trabalho para trabalhar nesta questão 99 
e relatou da existência de ações no Ministério Público e  de um termo de ajustamento de 100 
conduta não cumprido pela Prefeitura Municipal. Quanto à área da Fazenda da Brigada, 101 
os problemas são semelhantes e com a possibilidade da venda pelo Estado. A ocupação 102 
indiscriminada desta área por particulares irá afetar os recursos hídricos e a fauna local. 103 
Portanto, deve se discutir  este processo, com a  transformação da área em um tipo de 104 
reserva de proteção. Quanto ao item 4- Assuntos Gerais, O Professor Claud Goellner 105 
apresentou aos membros o folder que está sendo confeccionado pelo setor de 106 
publicidade e propaganda da Universidade de Passo Fundo, sendo que Paulo Fernando 107 
Cornélio e Clóvis Oliboni Alves alertaram sobre alguns erros de impressão e sugeriram 108 
algumas modificações, as quais foram aprovadas por todos. O professor Claud Goellner 109 
também divulgou o Simpósio de Gestão Integrada de Recursos Hídricos que será 110 
realizado de 26 a 28 de março deste ano no Centro de Eventos da UPF e é promovido 111 
pelo Curso de Engenharia Ambiental e Especialização em Tecnologia Ambiental da 112 
Faculdade de Engenharia e Arquitetura da mesma Universidade. Este evento conta com o 113 
apoio dos Comitês de gerenciamento de Bacia hidrográfica do Rio Passo Fundo e do Alto 114 
Jacuí que, através do professor Claud Goellner, participou de inúmeras reuniões para a 115 
organização do mesmo e da programação, além de participar da Comissão Científica. As 116 
áreas temáticas que serão abordadas são:�Educação Ambiental na Gestão de Recursos 117 
Hídricos ; Saneamento e Controle de Poluição;Uso e Conservação da Água; Recuperação 118 
e Conservação de Bacias Hidrográficas;Políticas de Gestão de Recursos Hídricos  e 119 
Ações Integradas e Institucionais na Gestão. A coordenadora do evento são os  120 
professores da FEAR  Dra. Evanisa Quevedo Melo e Dr. Pedro Domingos Marques Prietto 121 
e mais informações podem ser obtidas no site http://www.upf.br/eventos/srh. Também 122 
ressaltou o Presidente que o evento está sendo divulgado no site dos dois Comitês, onde 123 
os membros do CBHPF e COAJU podem obter todas as informações necessárias para as 124 
inscrições, bem como a programação e palestrantes.O membro Rui Lorenzato comunicou 125 
que no ano de dois mil e sete foi aprovado o projeto referente às empresas de tele-126 
entulho, que depositavam seus resíduos em áreas irregulares e de preservação 127 
ambiental. Clóvis Oliboni Alves fez um convite para o evento do Fórum Social Mundial, 128 
que também será realizado na cidade de Passo Fundo, no dia vinte e seis de janeiro do 129 
corrente ano. Sem mais nenhuma manifestação, o Presidente encerrou a reunião. Para 130 
constar foi lavrada a presente ATA que após lida e aprovada será pelos presentes 131 
assinada: 132 


